

DEPARTAMENTO DE GEOGRAFIA

Información sobre actividades académicas

El Departamento de Geografía desarrolla sus actividades en la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Comahue.

Docencia, investigación y extensión conforman el eje fundamental de la actividad del Departamento.

La planta docente está integrada, entre profesores y auxiliares de docencia, por 29 profesionales y la carrera cuenta en estos momentos con 280 alumnos. La estructura curricular de la carrera está dirigida a la formación de licenciados y profesores en Geografía. Con el fin de integrar contenidos y recursos humanos se trabaja por áreas: Física, Humana, Técnico-Methodológica y Regional.

En investigación, el objetivo que se ha trazado el Departamento fue y es integrar las distintas áreas de la disciplina y la de otras áreas del conocimiento como sociología, historia y economía entre otras. Actualmente se desarrollan los siguientes proyectos de investigación:

- Mapa de uso del suelo urbano de la ciudad de Neuquén.
- Formación Regional y estructura de poder en la provincia del Neuquén.
- Las migraciones estacionales en el Alto Valle de Río Negro durante el último decenio.
- Carta del medio ambiente y su dinámica de San Martín de Los Andes (Pcia. del Neuquén).
- Estudio del potencial ambiental de asentamientos pequeños y medios (P y M) en la provincia del Neuquén.
- Cartografía censal del territorio de la provincia del Neuquén, correspondiente al Censo Nacional Agropecuario 1987/88.
- Diagnóstico ambiental del Departamento Aluminé.

Todos estos temas surgen como consecuencia del interés del Departamento en realizar aportes que ayuden en la búsqueda de soluciones a la problemática regional, y de requerimientos realizados por organismos municipales y provinciales de la región.

Cooperación Internacional.

Este Departamento mantiene relaciones científicas con las Universidades de Varsovia, París III y San Pablo.

Se ha avanzado más en la cooperación e intercambio con la Universidad de Varsovia con la cual se ha firmado un plan de trabajo, que se incorpora en esta publicación, y que ha permitido desarrollar las siguientes actividades:

- Visita a nuestra Universidad de los Dres. Andrés Dembiczy y Andrés Rich

ling, jefe de la Sección de América Latina y Decano de la Facultad de Geografía y Estudios Regionales de la Universidad de Varsovia, respectivamente.

-Visita de la Lic. María R. Colantuano a la Facultad de Geografía y Estudios Regionales de la Universidad de Varsovia durante un mes -en junio-julio de 1987-.

-Publicación conjunta de geógrafos del Comahue y de Varsovia. Boletín Geográfico N° 16, que hoy se concreta.

-En prensa una publicación conjunta que edita la Universidad de Varsovia referente al tema "El espacio urbano en América Latina".

-Visita de la Lic. Mabel Ciminari por el término de dos meses -15 mayo/15 julio del corriente año-. Tal como se expresara en el Plan de Trabajo la Lic. Ciminari realizó tareas de perfeccionamiento en el Instituto de Cartografía de la Universidad de Varsovia.

-Se ha iniciado la organización de la Reunión Internacional sobre "Sociedad, Territorio y Medio Ambiente", para el año 1990. La sede será nuestra Universidad y participan en su organización los Departamentos de Geografía del Comahue, Buenos Aires y la Sección de América Latina de Varsovia.

Son sus coordinadores: Lic. María Rosa Colantuono, Lic. Carlos Reboratti y Dr. Andrés Dembicz.

Todos estos antecedentes permitieron formalizar la relación institucional entre la Universidad de Varsovia y la Universidad Nacional del Comahue a través de la firma de un convenio de cooperación e intercambio.

Con relación a la Universidad de París III se ha iniciado contacto con el Instituto de Altos Estudios de América Latina. Hasta el momento la cooperación consiste en:

-Intercambio de publicaciones

-Visita a nuestro Departamento de los Dres. Anne Collin Delavaud y Claude Collin Delavaud del I.H.E.A.L.-CREDAL.

-Información sobre reuniones científicas que abren la posibilidad de la asistencia por parte de nuestros profesionales. A modo de ejemplo, la participación de la Lic. María Rosa Colantuono en la Mesa Redonda Internacional sobre "Poderes locales, descentralización y desarrollo regional" en junio de 1987.

-Se han dado los primeros pasos para realizar una reunión en el mes de diciembre del presente año aprovechando la visita que realizarán profesionales del IHEAL a nuestro país por convenio existente con el C.E.U.R.

Con respecto a la Universidad de San Pablo, la visita de la Prof. Amalia G. de Lemos permitió establecer los primeros contactos entre ambos centros de estudios.

Publicaciones.

El Departamento de Geografía edita periódicamente el Boletín Geográfico en el cual se publican artículos de los docentes e investigadores del Departa-

mento y de otras instituciones con las que mantiene relaciones.

Asimismo mediante aportes económicos de organismos extrauniversitarios se han concretado publicaciones sobre resultados de investigaciones tales como:

-Atlas de la provincia del Neuquén.

-Cartas de oferta del Medio para la expansión urbana de la ciudad de Neuquén.

-Metodología regional del proceso de desertificación (Desertización en Patagonia).